

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 03 de marzo de 2015.



La UAEM en la prensa:

Realizan Pueblos de Morelos y UAEM, segunda asamblea regional

Estatal:

Estimulan desarrollo de ciencia en Morelos

Nacional:

Decae 50% intercambios a México

La UAEM en la prensa:

Realizan Pueblos de Morelos y UAEM, segunda asamblea regional

La Casa de la Cultura de Ixcatepec, en Tepoztlán, fue sede de los trabajos de la segunda Asamblea Regional rumbo al Congreso de los Pueblos de Morelos, región Altos, realizada el pasado 28 de febrero, en la que participaron representantes de Tepoztlán, Yautepec, Cuautla, Jiutepec, Zacatepec, Amacuzac, Amatlán, Cuernavaca, Xoxocotla, Moyotepec, Tecomalco, Cuernavaca, Zacatepec, Cuautla, Ayala, Amilcingo y el Distrito Federal. Las mesas de trabajo abordaron los temas: Alternativas a las problemáticas que enfrentamos. Propuestas de coordinación. ¿Qué hacer ante la represión? Temas para el desarrollo regional comunitario. Cabe recordar que esta segunda asamblea es preparatoria a la realización del Congreso de los Pueblos de Morelos, iniciativa de las diferentes organizaciones civiles y representantes comunitarios con el respaldo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para encontrar soluciones a las distintas problemáticas de las comunidades morelenses desde el diálogo de saberes de cada uno de los representantes comunitarios. Osbelia Quiroz González, del Frente en Defensa de Tepoztlán, dio la bienvenida a los participantes y los invitó a mantener este esfuerzo de organización para defender el territorio; mientras que Gobel Demesa Flores, Autoridad Comunal, coincidió en que la organización es la base para enfrentar las amenazas de acabar con todo lo que queda de bueno en las comunidades. Javier Sicilia Zardain, secretario de Extensión de la UAEM, destacó que actualmente la Universidad está más vinculada con los pueblos y comunidades de Morelos, sale de sus espacios institucionales para participar activamente, dijo. “La Universidad cree que la respuesta ante esta crisis está en el saber de los pueblos y su experiencia en el proceso cultural, porque en la unidad del saber de los pueblos podemos hacer las transformaciones profundas para salvar la dignidad de la nación”, dijo Javier Sicilia. Por su parte, Tonatiuh Quiroz, del Frente Juvenil en Defensa de Tepoztlán, hizo una reseña histórica de la lucha del pueblo de Tepoztlán para defender su territorio y cultura, ante la amenaza de las empresas transnacionales e industrias que pretendían instalarse en ese municipio. Será el próximo 14 de marzo cuando se lleve a cabo la tercera Asamblea Regional, cuya sede será Amilcingo y las actividades darán inicio a las 9 horas, en lo que será la última reunión previa al Congreso de los Pueblos de Morelos, el cual se llevará a cabo el 22 de abril en la UAEM.

Capital Morelos, p.27, (UAEM).

Giro radical en la UAEM: cancela nuevo ingreso en siete escuelas

Los planteles de estudios superiores de Jojutla, Mazatepec, Totolapan, Jantetelco, Puente de Ixtla, Tetela del Volcán y Cuautla no aparecen en la convocatoria de admisión de nuevos alumnos. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo pública la convocatoria de nuevo ingreso al nivel superior, en la que no se considera a las Escuelas de Estudios Superiores de Jojutla, Mazatepec, Totolapan, Jantetelco, Puente de Ixtla, Tetela del Volcán ni la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla, dentro de las unidades académicas con nuevo ingreso para el próximo ciclo escolar.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

Concluye SDS reciclaje de árboles de navidad

Gracias a la participación de la ciudadanía y como resultado de la campaña de acopio de árboles de navidad, resultado del trabajo coordinado entre la Secretaría de Desarrollo Sustentable, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) Morelos, el ayuntamiento de Jiutepec, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del Programa de Gestión Ambiental (Progau), se recuperaron 621 pinos navideños secos, los cuales son reutilizados para la elaboración de mil 200 kilogramos de composta, aproximadamente dos kilogramos por pino. Los ciudadanos llevaron sus arbolitos a los centros de acopio ubicados en la UAEM, ahí se acopiaron 243, en Jiutepec 336 y en el Centro de Emergencias y Contingencias de la SDS se recibieron 42. “El objetivo primordial de esta campaña fue concientizar a la población para que se responsabilizara de los residuos que genera, en este caso hablamos de los pinos secos, y que los dispusieran correctamente, ya que al abandonarlos en las calles éstos se convierten en basura que eventualmente llegan a los cuerpos de agua, contaminando y causando otros problemas”, explicó el titular de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras MacBeath. Los centros de acopio aún recibirán material orgánico.

Capital Morelos, p.28, (Redacción),

Denuncian a directora de la preparatoria cinco por violar los derechos de estudiante

Un alumno de la escuela preparatoria número 5 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de esta localidad, denunció agresiones y violación a sus derechos como estudiante por parte de la directora del plantel, Gabriela Molina Villegas, la cual negó los hechos y aseguró que buscan solucionar los malos entendidos. Carlos Eduardo Eguiluz Flores, estudiante del primer grado, grupo B, de la citada preparatoria, aseguró haber sido sacado por la fuerza por la fuerza por parte de los elementos de vigilancia del plantel y a empujones, tras negarse a entregar las alrededor de 700 firmas de sus compañeros que recabó para impulsar al interior de la institución un proyecto ecológico que permitiera eliminar el uso indiscriminado del unicel, material altamente contaminante, y sustituirlo por cartón. “Hice un proyecto para una propuesta a la escuela, pero la

directora me tiraba de a loco, por lo que decidí recabar firmas de mis compañeros que apoyaban el proyecto ecológico que consiste en promover dejar de utilizar el unicel en cualquiera de sus presentaciones, ya que este material es altamente contaminante y no es degradable, así que proponía promover sustituirlo por cartón”, explicó el estudiante. De acuerdo a la versión del joven, los hechos se registraron la mañana del pasado miércoles 25 de febrero, cuando la directora le preguntó cuántas firmas había recabado y se las pidió prestadas. “Me pidió las firmas prestadas, ya que dijo las utilizaría para sacar a las de la cafetería, pero al negarme se enojó, me fue a sacar del salón, pidiéndome el folder de las firmas y al negarme a dárselo me dijo que me retirara, me mandó sacar primero por los estudiantes del comité de alumnos, no me ha dejado presentar exámenes, regresé con mis papás que quisieron hablar con la directora pero se negó, que no tenía tiempo y que le hicieran como quisieran”, agregó el estudiante. Mencionó que le fue impedido el acceso al plantel los dos días posteriores a los hechos (jueves y viernes), evitando así que pudiera presentar sus exámenes, por lo que presentó la queja correspondiente ante la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHM) y posteriormente en la Procuraduría de Derechos Académicos de la Universidad, ya que aseguró que al intentar ingresar nuevamente, fue retirado por el personal de vigilancia de la preparatoria, sacándolo por la fuerza y a empujones por órdenes de la directora. Además de levantar un acta de hechos en el Ministerio Público del municipio. El estudiante, menor de edad, aseguró que su única intención ha sido promover el uso de cartón en sustitución del unicel, ya que en la escuela faltan acciones reales para contribuir al medio ambiente, “sin embargar no quería dar un mal uso a las rúbricas de mis compañeros que me las dieron con el fin de lograr concretar el proyecto”, dijo. Por su parte, Gabriela Molina Villegas, directora de la Preparatoria número 5, en entrevista, negó los hechos: “fue un mal entendido, el incidente fue porque le faltó al respeto a la subdirectora Maricela Góngora Ávila y a dos de sus compañeras, por eso fue suspendido y se le pidió que se retirara y que al día siguiente a las 07:00 horas sería recibido con su papá, pero ya no se presentaron”. En relación a la supuesta fuerza que se utilizó para retirarlo de la escuela, dijo desconocer la forma en que fue sacado, pero negó que haya habido uso de la fuerza, “yo no estaba en ese momento en la escuela, pero la subdirectora me indicó que no hubo agresión, no se le jaló, no se le retiró por la fuerza”. Insistió en que se tiene que corregir la mala información, “no tengo ninguna situación personal con él, ni con ningún otro de los alumnos, no es mi intención para expulsarlo, además no soy yo quien lo determina, ya presenté mi declaración ante la Procuraduría de los Derechos Académicos y presenté mi oficio para demostrar donde me encontraba, ya que durante ese día tuve diversas actividades relacionadas con el desarrollo del plantel”, apuntó la titular del bachillerato. Finalmente, el joven estudiante aseguró que buscará mantenerse dentro de la institución ya que este es el único plantel de nivel medio superior que hay en el municipio, de lo contrario tendría que trasladarse a algún bachillerato de los municipios aledaños, como es el caso de Mazatepec, Jojutla o Amacuzac, lo que representaría un gasto considerable para la economía familiar.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez), <http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/67788-denuncian-a-directora-de-la-preparatoria-cinco-por-violar-los-derechos-de-estudiante.html>

Estudiantes respaldan a combis para que den servicio de Puente de Ixtla a Mazatepec

Un grupo de estudiantes de la sede universitaria del municipio de Mazatepec reiteraron el respaldo a combis de servicio del transporte público, a fin de contar con el servicio del municipio de Puente de Ixtla a su plantel, pese a la oposición de taxistas de la región. Los estudiantes mencionaron que es urgente y necesario el servicio de transporte público con itinerario fijo, que garantice su traslado desde su lugar de origen a la universidad ubicada en el municipio de Mazatepec. Comentaron que desde el año pasado, a solicitud de los estudiantes la Ruta 1 intentó dar el servicio con autorización de la Secretaría de Movilidad y Transportes, con derrotero de Puente de Ixtla-Mazatepec por el libramiento, sin embargo de manera agresiva fueron retirados por los taxistas que se dijeron afectados, asegurando que ellos brindaban el servicio de colectivos en esta región. El grupo de estudiantes lamentó la oposición de los taxistas, toda vez que éstos se niegan a brindar el servicio de colectivos realmente. “Nos dicen que ellos darán el servicio, pero éstos cobran 100 pesos por el traslado y no permiten abordar a más de cuatro personas, o sea que el pasaje nos cuesta 25 pesos, cuando la combi nos cobraba 15 pesos y esta sale cada tiempo determinando, mientras que el taxi es de manera esporádica y debe de tener garantizado el número de personas para trasladar, de lo contrario el número de pasajeros debe cubrir la tarifa total”. Los universitarios mencionaron que se ha insistido con los representantes de la Ruta 1, a fin de que logren la autorización de la secretaría para dar servicio en la región, sin embargo existe oposición por parte de los taxistas, los que impiden a toda costa el ingreso de un servicio de transporte público adicional a la región. “Los transportistas de las combis nos dicen que aún no les resuelven en la secretaría, pero que insisten en el permiso, debido a la demanda de nosotros como estudiantes de tener acceso al servicio”, explicaron. Finalmente, reiteraron que se ha reafirmado la solicitud del servicio a los rutereros, a fin de lograr respuesta favorable por parte de la autoridad estatal competente.

La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez), <http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/67786-estudiantes-respaldan-a-combis-para-que-den-servicio-de-puente-de-ixtla-a-mazatepec.html>

Las Venaditas de la Universidad se ganan primer lugar en la Universiada

El seleccionado de las Venaditas de la Universidad se llevaron el primer lugar en el certamen estatal de fútbol soccer de la Universiada, al vencer por 1-0 al representativo de la Universidad Tecnológica de Zapata, con anotación de Jennifer Ríos, en las instalaciones de la propia Universidad de Morelos, en donde se tuvo que hacer el mejor de los esfuerzos para triunfar, dado que sus antagonistas no dejaron de pelear y estuvieron cerca de alcanzar la igualdad, pero las de casa saltaron la raya con mayor audacia y se enfilaron rumbo al título con todo el merecimiento, demostrando que el trabajo en los entrenamientos y los partidos que se han sostenido, están valiendo la pena para llevar en alto el nombre de la UAEM. El juego valió la pena, fue cerrado, ninguno de los dos contendientes dejó de pelear, de buscar los espacios, de ir por más, de pensar en la victoria, pero ésta correspondió al que supo hacer las cosas con mayor talento, y aprovechar el momento justo para mandar el esférico al fondo de las redes con la victoria, no sin antes dejar de padecer los embates de las jóvenes de Zapata que quizá merecieron mejor suerte, pero en el fútbol no se debe atender la cuestión de merecimientos, sino de quién es capaz de mandar el balón al fondo de las redes, aunque las oportunidades que se presenten sean escasas, que lo que vale es el resultado, el que concretó para ganar el pase para representar a la entidad en el regional que se llevará a cabo en las instalaciones de los Pumas de la Universidad, y los que sobrevivan estará en el nacional, el cual será en la Universidad de Nuevo León. El titular del deporte en la Universidad, Jorge Juárez Cuevas indicó que se está haciendo un gran esfuerzo y que los resultados son altamente satisfactorios, como lo demuestra que en el atletismo se calificó al regional en un 80 por ciento de las pruebas, en una demostración de alta capacidad, pero lo mismo se tiene que ver en el regional, en donde la batalla será por demás compleja, puesto que se encara a lo mejor del circuito de la zona metropolitana, en donde acuden muchos de los mejores atletas del país. A manera de síntesis indicó que los que se tienen calificados son los siguientes: en el atletismo se cuenta lo logrado en el 80 por ciento de las pruebas que se tuvieron; en el llamado Deporte Ciencia, el ajedrez se concretaron dos pasaportes, y también se alcanzaron los primeros lugares en baloncesto por igual de la rama varonil que en la femenil, en una demostración de que se está avanzando es este deporte, aunque debe reconocerse que el nivel que se tiene en la entidad en el llamado Deporte Ráfaga, es pobre, pero la Universidad está cumpliendo con los triunfos y ahora va a la prueba de fuego en el regional que buscará ganarse para irse al nacional con los Tigres del Universitario de Nuevo León, que será la demostración de que se está por línea correcta. También se tienen pasaportes en el karate do, lo que se esperaba, como que el año pasado fue el único deporte que dio medallas a la delegación morelense, y en el estatal las cosas caminaron de acuerdo a lo previsto, con la intención de estar en el nacional y por la puesta grande, después de imponerse en el regional que está a la vuelta de la esquina, por lo que habrá de prepararse a pasos agigantados para no sufrir sorpresas. También se tienen pasaportes en el voleibol de la rama femenil, lo que se esperaba, puesto que las jovencitas y su entrenadora han tenido que trabajar fuerte y sacar de su propio dinero para estar en las competencias que se llevan cabo en distintos lugares, por ahora, dentro del país, y demostrando avances sustanciales, pero falta el regional.

La Jornada Morelos, p.14, (Ignacio Cortés).

Vivencias ciudadanas: La selección de los perredistas

Según el columnista: UN INTERESANTÍSIMO diplomado es el que ofrece la Facultad de Diseño de la UAEM, en el que los asistentes tendrán la oportunidad de aprender el manejo del arte del cómic, uno de los instrumentos más dinámicos de comunicación a todos los niveles sociales. El diplomado dará inicio el día 19 de marzo de 2015 en las instalaciones de la mencionada facultad, con una conferencia previa programada para el día 13 del mismo mes.

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín León).

Giro de 180 grados

Según el columnista: Como se trata de un documento oficial y no hay referencias de que otras ocasiones hubiese sido modificado, es creíble pensar que la convocatoria de nuevo ingreso a los planteles de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos refleja una drástica reducción de su oferta educativa apenas unos meses después de que se anunciara la supresión del cobro de inscripciones a nivel licenciatura y a la construcción de sedes de casi todos los rincones de la entidad. Por su puesto, razones de peso deben existir para tal medida, pero hasta ayer no habían sido hechas públicas. Los únicos perjudicados, como siempre, serán los jóvenes de los municipios donde de un golpe se cierra la oportunidad de acceder a la enseñanza superior de una escuela pública. Los únicos ganadores si tal medida se mantiene serán las instituciones privadas, que tendrán inesperadamente un público cautivo con el que nunca soñaron.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

En los pasillo del poder

Según el columnista: El Gobernador Graco Ramírez Garrido anunció ayer la formalización del proyecto "Ecozona" a ser aplicado en el primer cuadro de la ciudad de Cuernavaca, en un evento del que se hizo acompañar de funcionarios federales, principalmente aquellos relacionados con este tipo de planes que

vienen buscando aterrizar en los estados de la zona centro del país a través de la Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales, Pesca y Alimentación (Semarnat) sendas inversiones, hizo una descripción de los alcances y bondades de la misma. Se contará además con el acompañamiento del Centro Mario Molina, el Ayuntamiento capitalino y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la que ha rescatado un espacio, justo cerca del Jardín Borda, donde construirá un museo de culturas indígenas.

La Unión de Morelos, p.12, (Daniel Alcaraz).

Agenda político jurídica

Según el columnista: No podía ser más oportuna la realización –los días jueves y viernes de la semana pasada–, de la Cumbre Estatal Anticorrupción, para obtener un diagnóstico general de la grave crisis que al respecto, se vive en todo México y así conocer detalladamente los importantes constitucionales cambios que en breve se aprobarán en el senado, mismos que sin embargo... quedan todavía cortos. El evento realmente valió la pena y por lo mismo, no puede agotarse en el diferendo que tiene el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, en contra del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, conflicto que escenificó un nuevo capítulo a raíz de las observaciones hechas de la Auditoría Superior de la Federación a la máxima casa de estudios. El tabasqueño de plano optó por no acudir al acto que se llevó a cabo precisamente en la UAEM.

La Jornada Morelos, p.2, (Alejandro Corona Markina).

Estatal:

Estimulan desarrollo de ciencia en Morelos

El Gobierno del Estado entregó reconocimientos al mérito estatal de investigación y entregas de constancia al Sistema Estatal de Investigadores. El Gobernador Graco Ramírez reconoció a investigadores y tecnólogos que forman parte de la red de investigadores que existen en Morelos, y que son más de dos mil, quienes impulsan la formación de capital humano especializado en 42 centros e institutos de investigación, tres laboratorios nacionales y más de 340 líneas de investigación identificadas. Por sus aportaciones que permiten la creación de políticas públicas fueron reconocidos por la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología, a través del Mérito Estatal, María Esperanza Martínez Romero, del Centro de Ciencias Genómicas de la UNAM; Eduardo César Lazcano Ponce, del INSP; el Grupo Bioprocesos, del Instituto de Biotecnología de la UNAM, y Joel Esquivel Estudillo, de la UAEM. También a Dalia Martínez Escobar, del Instituto de Energía Renovables de la UNAM; Pável Vázquez Faci, de la UAEM; Paola Vanessa Olguín Rodríguez, de la Facultad de Ciencias de la UAEM; y el Equipo editorial del Suplemento Cultural el Tlacuache, del Centro INAH Morelos. Graco Ramírez aseguró que se han destinado cuatro millones de pesos para entregar apoyos entre 10 y 15 mil pesos, por única ocasión, a quienes han conformado el Sistema Estatal de Investigadores, como reconocimiento a todos sus trabajos. Se ha logrado invertir más de 300 millones de pesos en dos años. El Gobernador informó que las empresas de investigación se van ubicar dentro del Parque de Innovación Ciencia y Tecnología (INNOVACYT), donde ya se tiene comprometido más del 60 por ciento de los espacios para lograr todas las condiciones de una generación de investigadores para darle paso a la economía del conocimiento. 2 mil investigadores, que forman a mil 500 estudiantes de posgrado. 63 programas de posgrado se ofertan en 42 centros de investigación en Morelos.

Diario de Morelos, (Marcela García),

<http://www.diariodemorelos.com/content/estimulan-desarrollo-de-ciencia-en-morelos>.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=64432>.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

La Unión de Morelos, p.9 y 10, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/67803-dan-reconocimientos-a-integrantes-del-sistema-estatal-de-investigadores.html>

Capital Morelos, p.p.-4 y 5, (Manuel Fuentes).

Es Beca Salario la favorita de chavos

La preferencia de los alumnos morelenses por la beca salario ha desplazado a otros programas de apoyo federales en el nivel Medio Superior. Así lo dio a conocer el subsecretario de Educación Media y Superior, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, al señalar que además del incremento en la matrícula escolar, la preferencia por el apoyo del Gobierno del Estado es uno de los principales factores que han robustecido el padrón de beneficiarios, el cual, hasta el momento, oscila en 94 mil estudiantes. “Comparado con el ciclo anterior, hay un aumento en el número de becarios lo cual obedece al incremento de la matrícula como a que han preferido la beca salario por encima de otras”, explicó el funcionario. A diferencia de otras becas destinadas al nivel Medio Superior como la MANUTENCIÓN (antes PRONABES) y la PRODEMS, con la beca salario los alumnos pueden disponer de los recursos económicos cada mes, a diferencia de otros apoyos federales para los

cuales deben esperar meses para su cobro. Por el momento no habrá nuevas convocatorias sino hasta que inicie el ciclo escolar 2016 – 2017.

Diario de Morelos, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/content/es-beca-salario-la-favorita-de-chavos>.

Nacional:

Decae 50% intercambios a México

Debido al incremento de la violencia en México, el número de estudiantes provenientes de EU, que realizan intercambios académicos en nuestro país, ha disminuido a la mitad. Sean Manley, director ejecutivo del Consorcio de América del Norte para la Educación en la Educación Superior (Conahec), organización encargada del intercambio de estudiantes entre México, Canadá y Estados Unidos, dijo que actualmente hay alrededor de cuatro mil jóvenes en México, pero tan sólo hace un par de años más de ocho mil realizaban estudios en nuestro país.

El Universal, (Mariana León),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/decae-50-intercambios-a-mexico-223825.html>

Afecta a 12 mil paro académico en la UACH

La disputa por la rectoría de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) mantiene en paro a la institución agrícola más importante del país desde la semana pasada y dividida a la comunidad escolar. La suspensión de actividades afecta a más de 12 mil alumnos, profesores y trabajadores administrativos, así como a las investigaciones que se realizan en los 10 centros regionales de la UACH que se ubican en el interior de la República Mexicana. Desde la tarde-noche del miércoles pasado, las instalaciones fueron cerradas por un grupo de estudiantes quienes exigen el reconocimiento de los acuerdos realizados en la Asamblea Universitaria del 10 de febrero, en la que fue elegida Luz María Hermoso Santamaría como rectora interina y desconocido Ramón Valdivia Alcalá.

El Universal, (Emilio Fernández Corresponsal),

<http://www.eluniversal.com.mx/edomex/2015/impreso/afecta-a-12-mil-paro-academico-en-la-uach-7789.html>

Matemáticas apoyan la existencia de un co-gobierno en Teotihuacan

Uno de los mayores enigmas de Teotihuacan es cómo funcionaba social y políticamente. Algunos arqueólogos plantean que solo un líder muy poderoso pudo haber dirigido una ciudad prehispánica tan grande y compleja; otros sugieren que pudo haber existido un co-gobierno. Un modelo matemático desarrollado por investigadores del Instituto de Investigaciones en Matemáticas Aplicadas y en Sistemas (IIMAS) y del Instituto de Investigaciones Antropológicas (IIA) de la UNAM, apoya la idea de que un co-gobierno distribuido e integrado por individuos egoístas del mismo nivel social pudo haber logrado una autogestión óptima, e incluso, sugiere la ausencia de un control centralizado por gobernantes poderosos o un extenso aparato burocrático. Se trata del primer modelo matemático de la organización política de Teotihuacan. Sus creadores son los doctores Tom Froese y Carlos Gershenson del IIMAS, en colaboración con la doctora Linda R. Manzanilla del IIA.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/matematicas-teotihuacan-102332.html>

Alumnos pagarán 3 pesos en el Metro

El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, presentó ayer la Tarjeta Tarifa Estudiantil CDMX, con la cual 124 mil estudiantes de educación media y superior pagarán el boleto a tres pesos. Este beneficio se extenderá a 50 mil estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México, como parte de un convenio entre el GDF y la Fundación UNAM. Esta tarjeta, precisó Joel Ortega, “es la extensión de la tarifa diferenciada que se aplica desde diciembre de 2013, con el ajuste del precio en el boleto del Metro”. A la fecha 181 mil personas pagan la tarifa diferenciada, 39% son mexiquenses.

El Universal, (Phenélope Aldaz),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2015/impreso/alumnos-pagaran-3-pesos-en-el-metro-130544.html>

Milenio, (Ilich Valdez), http://www.milenio.com/df/GDF_Mancera-tarifa_del_Metro-tarifa_estudiantil-tarifa_preferencial-tarifa_Metro_0_473952771.html

Dará prioridad la SEP a telebachilleratos comunitarios y a la Prepa el Línea

Con el mandato constitucional de universalizar la educación media superior para 2021, la Secretaría de Educación Pública (SEP) dará prioridad como proyectos estratégicos a los subsistemas de telebachilleratos comunitarios, preparatoria abierta y Prepa en Línea-SEP, que requieren muchos menos recursos económicos y el logro educativo de los estudiantes es equiparable al de otros bachilleratos. De acuerdo con un documento de la Subsecretaría de Educación Media Superior, estos proyectos juegan un papel esencial rumbo a la meta intermedia de alcanzar 80 por ciento de la cobertura en el presente sexenio. Según datos oficiales, ésta pasó de 65.9 por ciento en 2012, a 71.5 en 2014.

La Jornada, p.35, (José Antonio Román).

Cumple la UAZ dos semanas en huelga

Más de 3 mil 500 maestros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Zacatecas marcharon ayer por el centro de esta capital, al cumplirse dos semanas de la huelga que iniciaron el 18 de febrero integrantes del Sindicato de Personal Académico (Spauaz), quienes exigen el pago de sus prestaciones, entre ellas las cuotas al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), el Sistema de Ahorro para el Retiro, así como bonos y prestaciones incluidos en el contrato colectivo de trabajo.

La Jornada, p.31, (Alfredo Valadez Rodríguez).

Suspende labores normal en Sonora

Más de 120 maestros suspendieron labores en la Escuela Normal del Estado de Sonora Jesús Manuel Bustamante Mungarro, para demandar pago de bonos y compensaciones pendientes desde 2014. En otros dos planteles de la entidad también hubo manifestaciones. Cerca de 800 alumnos se quedaron sin clases. El delegado sindical, Juan Carlos Martínez, dijo que las protestas continuarán hasta que haya un acuerdo por escrito para indexar el complemento salarial al sueldo.

La Jornada, p.31, (Ulises Gutiérrez Ruelas).

Acoso laboral en la UG

La Universidad de Guanajuato (UG) acosa laboralmente a sus empleados administrativos y discrimina a personas con obesidad y otros problemas de salud que buscan plazas, denunció el secretario general de la Asociación Sindical de Trabajadores Administrativos, Víctor Jiménez. Dijo que personal sindicalizado es sancionado constantemente hasta que logran despedirlo. El actual esquema de la UG no funciona. Tenemos un chorro de jefes que llegan de mal humor y se desquitan con nuestra gente, comentó. Con la reforma a la estructura orgánica de la UG se aplicó un modelo divisional y cada campus tiene su propio rector, explicó el líder sindical. Aseguró que trabajadores académicos y personal de confianza también padecen acoso.

La Jornada, p.30, (Carlos García).

Ingresa jóvenes a la universidad sin un dominio del español

Los jóvenes mexicanos que ingresan a la universidad carecen de un dominio del español, lo que genera que no sean capaces de comprender lo que leen, no pueden desarrollar un texto coherente ni poseen elementos de abstracción que les permitan tener éxito en la escuela. Así lo muestra el estudio Habilidades lingüísticas de los estudiantes de primer ingreso a las instituciones de educación superior. Área metropolitana de la ciudad de México, realizado por académicas de diversas casas de estudios a petición de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), que se presentó ayer –como libro– en la unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM-I).

La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/impreso/alarma-estudio-por-bajo-nivel-linguistico-223827.html>

Toman alumnos de turismo del IPN secciones del edificio de gobierno

Estudiantes de la Escuela Superior de Turismo (EST) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) tomaron algunas secciones del edificio de gobierno de ese plantel para exigir la sustitución de tres subdirectores, así como el cambio de fecha para consultar a la comunidad sobre la terna a partir de la cual se definirá al director de esa unidad académica. Ayer por la mañana citaron a conferencia donde informaron que en caso de que sus demandas no sean tomadas en cuenta por los directivos este miércoles, podrían tomar la totalidad del edificio e incluso analizarían la posibilidad de generar las condiciones para el cierre total de la EST.

La Jornada, p.36, (Emir Olivares Alonso).

Firman México y Reino Unido acuerdo de reconocimiento mutuo de títulos y grados

México y el Reino Unido firmaron hoy un acuerdo de reconocimiento mutuo de títulos, diplomas y grados académicos, en el contexto de las actividades previas a la visita de Estado del presidente Enrique Peña Nieto. Además, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y el presidente del King's College London, Edward Byrne, suscribieron un convenio en materia de cooperación académica.

La Jornada, p.36, (Rosa Elvira Vargas),

Milenio, (Silvia Arellano),

http://www.milenio.com/politica/pena_nieto_en_londres-reino_unido_mexico_y_pena-reino_unido_mexico_acuerdos_0_473952854.html

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2015/886588.html>

El Universal, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2015/impreso/penia-nieto-el-gobierno-debe-reconsiderar-hacia-donde-ir-48754.html>

Gana UNAM segundo lugar en concurso de robots de playa

Gracias al robot Pakal, alumnos de la Facultad de Ingeniería (FI) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) obtuvieron el segundo lugar en la Primera Competición de Robots de Playa y Mar, realizada en la isla griega de Samos. El certamen griego duró dos días: en el primero se realizó la ronda eliminatoria y en el segundo, la final, en la que durante 10 minutos cada participante recogió la mayor cantidad posible de latas para depositarlas en un contenedor, tras evadir obstáculos y evitar caer en mar.

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/cultura/gana-UNAM-concurso-robots_0_474552545.html